

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3285

## ACTUALIDADES

### El fracaso de una conferencista en Guadalupe

Un grupo de miembros de la sociedad llamada "Apra" tenía el propósito, muy laudable, por cierto de organizar una reunión en Guadalupe con el no menos laudable propósito de que la conferencista Magda Portal dictase una conferencia a los vecinos de esa progresista ciudad.

Al efecto distribuyeron sendas hojas sueltas invitando a la reunión una vez conseguido el local para la reunión.

Pero sucedió que, llegada la hora señalada para la conferencia, y encontrándose los dichos miembros del «Apra» y la dicha conferencista listos para iniciar el brillante acto, se hallaron conque no había siquiera una sola persona presente de la localidad.

Grande fue la decepción sufrida y cariacontecidos se regresaron a la capital ya envuelta en las sombras de la noche.

Sin embargo el caso no nos causa la extrañeza que parece haber causado a los miembros del Apra.

Desde luego anteponeamos que somos los católicos los que estamos mejor identificados con el sentimiento nacionalista, hispanoamericanista y anti-imperialista, porque nuestra religión representa en Hispanoamérica el lazo de unión espiritual de los pueblos hispanoamericanos y porque esta religión que, junto con su sangre heredamos de nuestra madre Patria viene a constituir en nosotros un atributo muy propio de nuestra raza.

La sociedad llamada Apra tal vez ignore estas cosas, pero nosotros sí sabemos que el Apra está formada en su mayor parte por elementos radicales, conocidos como socialistas revolucionarios y comunistas y como exaltados enemigos de la religión católica que es, como dijimos, una segunda naturaleza de la raza hispanoamericana. Como esa tendencia anticatólica de una parte, y no pequeña, del Apra, está reñida con los fines anti-imperialistas que diz pretende seguir la susodicha Apra, es natural y lógico que los católicos empiecen a recelar de los movimientos del Apra.

Así, pues, hay fundadas razones para creer que los fines perseguidos por el Apra no son propiamente los más nacionalistas y benéficos para estos pueblos sino que, por el contrario, sus tendencias la llevan a hacerle, indirectamente si se quiere, la guerra a la Iglesia católica. También el Apra le hace la guerra al imperialismo yanqui y de este modo prepara el terreno a ese otro imperialismo que nos asecha siniestramente desde Moscú: el imperialismo rojo soviético que tanta sangre ha derramado en Rusia y en México.

El caso de Guadalupe para algunos parecerá insólito y que desde de nuestra cultura, se explica por los motivos que llevamos expuestos y, así no es extraño que conferencistas como la señora Belén de Sárraga haya obtenido en Costa Rica el más ruidoso fracaso que esta señora en sus delirios anticlericales se pudo haber imaginado. Y es también porque hoy el pueblo no es el mismo que ayer; es porque el pueblo se siente escamado de esos pretendidos apóstoles que alzan tribuna para insultar sus creencias venerandas; es porque el pueblo abre los ojos y comprende a los extremos que puede llegar cuando se pierde el sentimiento religioso.

Ahora nos viene este otro fracaso de Magda Portal y para endulzar la amargura de esta señora le recordáramos que ella, como Haya de la Torre, guardaron prudente silencio a las interpe-laciones que le hicimos para que nos dieran su parecer sobre esa furiosa propaganda protestante que nos viene desde el Norte y que según entendemos más que piadosa evangelización persigue fines puramente políticos de absorción y norteamericanización.

Pero ellos guardaron discreto mutismo y predominó la consigna del silencio!

### Ultima carta que escribió el P. don Francisco Roldán S. J. a su sobrina, residente en esta capital

IHS

Panamá, Res. S. Fco. Julio 23 de 1929  
Srita. Justina Roldán.

San José.

Mi querida sobrina:

Supongo que Ud. fue quien me escribió últimamente, y se ve que participa algo del Claudismo, pues la pluma se le resistió, y Ud. algo amostazada, no firmó; pero le digo lo que a Claudio, que Ud. se retrata en sus cartas y no necesita firmarlas.

Están UU. un poco alborotados por mi enfermedad; y creo que lo más que me puede pasar es irme a Costa Rica, donde están mis padres:

Cualquiera se lo explica,

Me voy a Costa Rica,

Donde vive mi amigo el más amigo,

Donde viven mis padres, mis hermanos,

Mi parentela tica,

Y todos al abrigo

De bienhechoras leyes

Donde no se conocen los arados

Ni carreta arrastrada por dos bueyes.

Nadie trabaja allí porque barbeche

Un poquito de trigo;

Donde la miel lo mismo que la leche

Brotan por todas partes como gotas

Que va brotando de las peñas rotas.

Allí no se conocen los tiranos

Ni entran los bolcheviques,

Ni masón criminal, ....

Que injustamente impida al religioso

Sin miedo al tribunal,

Entrar como a su casa sin rebozo,

Ni la envidia, ni el odio, ni el engaño

Ni política aviesa, ni la usura,

Allí todo habitante

Goza de paz constante,

De dicha la más pura,

Ni la turba jamás ningún extraño,

Y es rico propietario

De inmensas posesiones,

Ni hay tributos, ni más contribuciones.

Es la tierra llamada Costa Rica

Donde buena fortuna se fabrica.

Y me están esperando,

Al otro lado de azulados mares,

Con preciosos riquísimos manjares,

Dulce fruto, que embriaga el apctito

Y vino del mejor, rancio, exquisito:

Tendida está la mesa,

Para darme gratísima sorpresá.

Tan cerca está esa Costa, así la veo,

Con la mano a tocarla cual si fuera,

Del horizonte en la azulada esfera,

Y podemos hablarnos, ya remoto

Aquel peligro de ponernos Coto.

Me voy a Costa Rica. Ya el velero

Preparándose está, la mar tranquila

Arreglado el pasaje y maletero,

Miguel es el piloto quien afila

Y aguza los arpones

Contra el diente de audaces tiburones.

Adiós, playas calientes, yo suspiro

Porque llegue el momento. En tanto

(miro

El reloj, con fervoroso anhelo,

Voy a Costa Riquísima, del cielo:

—

El P. Quirós anda por ahí: no sé

pues, cuando nos embarquemos; yo

sigo lo mismo, muy contento. Saludes

a todos. Avisaremos. Y Ud. sea prudente

con mi carta. Adiós, su tío

Chico.

J. Francisco Roldán S. J.

—

Madres Católicas de Sión

El martes venidero en la Capilla del Colegio de Sión celebrarán las Madres Católicas su asamblea mensual. La misa será aplicada por las socias fallecidas.

## Miscelánea

La Semana Social Católica de San José

El simpático proyecto de «SEMANA SOCIAL CATÓLICA», va convirtiéndose paulatinamente en realidad que apunta en lontananza.

La Junta Organizadora trabaja con empeño y toma acuerdos preparativos muy oportunos.

Dos o tres son los únicos temas, cuyos sustentantes no han contestado aún, sobre su aceptación: los otros ocho temas restantes, están ya aceptados con magnífica buena voluntad.

La parte musical cuenta con el concurso de varios coros que harán la delicia de las reuniones

de la Semana, con sus melodías de sabor clásico religioso.

La parte litúrgica revestirá gran magnificencia con las variadas Misas Solemnnes, de la mañana con riguroso canto litúrgico.

La Liga de Acción Social Católica tiene todo empeño de que con el auxilio de Dios y la Cooperación de los buenos católicos, esa *Semana Social* la primera que se celebrará en Costa Rica, revestirá la mayor importancia posible.

No es por demás advertir para

Pasa a la pág. 4

### Cultos Religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 10 de Noviembre a sábado 16

Domingo 10

Misas: 5, 6, 7 y 10 rezadas; 8 misa cantada; todas con pláticas, REUNIONES. 2 p. m. Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses, en el Salón de Catecismo de la Merced.

6 y 30-7 Conferencia de San Vicente de Paúl de hombres para socorro de los pobres.

Lunes 11

5 y 30, Misa cantada de nuestra Señora de Lourdes por los devotos y enfermos de la Parroquia.

7 hs Funeral completo por los socios finados del Apostolado de la Oración.

Martes 12

5 y 30. Misa fúnebre por el finado Trinidad Zamora. 7 hs. Misa fúnebre por el finado don Adolfo Sáenz (aniversario).

Miércoles 13

5 y 30. Misa cantada a San Antonio de Padua por los devotos y pobres de la Parroquia.

8 hs. Funeral completo por el finado Fídel Garofa.

Jueves 14

5 y 30 Misa al Santísimo. (Renovación).

7 hs. Misa por la finada María Cristina de Hereocia.

7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 15

5 y 30. Misa fúnebre por los finados Francisco Herrera y Manuel Montoya.

Sábado 16

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes. (Intenciones de doña Mercedes Marichal).

Notas.—Hoy habrá rifas en favor de los trabajos de la Iglesia.

2ª Se advierte a los padres de familia, que ya se iniciaron las explicaciones de Primera Comunión. Esta, será el 8 de diciembre. Vestidos: Se prohíben absolutamente vestidos de seda, guantes y plisados. Los trajes de las niñas deben ser largos hasta el tobillo; manga larga a la muñeca y cerrados en el cuello. Cualquier contravención a esta orden, obligará a retirar el mismo día a cualquier niña que se presente desacatando estas órdenes.

3ª Se invita muy cordialmente a las señoras y señoritas a la reunión de la «Liga de Acción Social» de señoras y señoritas, aunque no sean socias. Hay asuntos importantes que tratar.

### MISA DE REQUIEM

El lunes 11 de los corrientes, a las 7 horas, se celebrará una misa cantada en la parroquia de La Dolorosa en sufragio del alma de don

José Zacarías Vargas

(q. d. D. g.)

La familia suplica a sus amistades asistir a ese acto, lo que comprometerá eternamente su gratitud.

A las 6 horas de mañana lunes, se celebrará en la Capilla del Seminario, una misa de requiem en sufragio del alma de mi inolvidable madre

Rafaela Ramírez v. de Salazar

(q. d. D. g.)

en ocasión del 10.º aniversario de su fallecimiento. La asistencia de mis amistades a ese acto religioso comprometerá mi gratitud.

Anita Salazar R.

# El Señor ex-Presidente de la Junta de Educación, los fanaticos y las candidaturas masónicas

Como todos sabemos vino últimamente a este país una señora doña Belén de Sárraga, conferencista y rabiosa enemiga de los católicos. A Costa Rica tienen entrada libre todos los enemigos de la Iglesia católica y son bien recibidos por el Gobierno y los liberales, pero no pueden entrar los sacerdotes católicos que pertenecen a las órdenes religiosas, aunque sean costarricenses legítimos, a causa de ciertas «leyes» que mantienen a todo trance los gobiernos y los liberales. Y esto sucede en Costa Rica donde dicen que hay mucha libertad y democracia... (?)

A esa señora Belén la recibieron con palmas y vitores los señores masones, (a pesar de que dicen que no son enemigos de ninguna religión). Pidieron el Teatro Nacional para que ella diera sus conferencias o desahogos contra la Iglesia, pero les fué negado por la Junta del Teatro compuesta de caballeros, que aunque liberales son justicieros y ecuanimes. Una de las razones de esa negativa fué que esa señora Sárraga con su intemperancia y exaltación viene a este país a provocar conflictos religiosos. (pero esto a los liberales exaltados no les importa.)

Ante esa negativa, un señor masón llamado don Andrés Boza Cano, quien había sido Presidente de la Junta de Educación, pues había cesado en sus funciones desde hacía como tres meses, se arrogó indebidamente la facultad de poner a las órdenes de la conferencista el edificio escolar llamado Edificio Metálico, con el consentimiento del Gobierno, (aunque dicen que la escuela es laica o neutral, pero no hay tal.)

Como nosotros los católicos protestamos de esa arbitrariedad, el señor Boza Cano se desató en improperios contra los católicos en la prensa, llamándonos «fanaticos». Y ese señor Boza Cano es el mismo Secretario del

partido llamado Renovación Nacional, quien escribe cartitas alimbaradas a muchos católicos pidiéndoles sus adhesiones para su hermano masón, y candidato, don Tomás Soley Güell.

Don Ricardo Jiménez O. cuando era presidente, también agasajó a la conferencista Belén de Sárraga y le dió el Teatro Nacional para que se desbocara contra los católicos, pues don Ricardo es un liberal radical, intolerante e intransigente con los católicos, a quienes trata con el más profundo desprecio, como ya lo ha demostrado en varias ocasiones.

Tomen nota de esto los católicos concientes y abran mucho los ojos. Se intenta repetir la misma historia de siempre: a la hora de pedir los votos nos dan palmaditas, pero a la hora de reclamar los católicos sus derechos, entonces les dan la patada. Ningún católico debe contribuir con su voto a llevar a las diputaciones o a la presidencia a ningún enemigo de su fe religiosa. Los católicos debemos fijarnos mucho en las ideas de los candidatos antes de darles el voto y si no hubiere candidatos que reconozcan los derechos y libertad de nuestra Iglesia preferible es entonces abstenerse de votar y permanecer neutrales. Ningún católico debe votar por los candidatos salidos de los antros tenebrosos de las logias masónicas donde se forjan las cadenas para encadenar a la Iglesia católica, y donde se comenten toda clase de atropellos a la libertad de los católicos.

En vista de las injusticias del liberalismo y ante el avance de la propaganda protestante que nos viene de norte América, no les queda a los católicos más que dos caminos: o apoyan con sus votos al triunfo del protestantismo o a la defensa de su religión, de la libertad y de la autonomía y salvación de la patria.

## Cuatro millones de colones como nueva deuda

Emprestista como ayer, va resultando don Cleto, al igual de Soley. Ahora para remediar la crisis y para terminar las carretas, se importará de Bóston un millón de dólares. El tipo de interés no se cree excesivo pues, to que al 8% apenas se obtiene dinero en Wall Stret, pero si el plazo de un año nos parece angustioso. En fin, habrá que conocer los detalles de la negociación para hablar de ella.

Por lo pronto la noticia ha hecho nacer esperanzas y confiar en que los bancos abrirán un poco las muy cerradas válvulas de su prudencia.

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

### Enferma

La muy apreciable señora D<sup>a</sup>. Consuelo Ocampo de Arguedas se encuentra bastante mal de salud desde hace varios días. Deseamos su pronto restablecimiento y encaremos a las hermanas de la Tercera Orden de Nuestra Sra. de las Mercedes, de la que ella es digno miembro, eleven al Todopoderoso sus ruegos para alcanzar su mejoría.

Llegó  
**FRESCA**  
Leche Condensada  
**NESTLE**  
Marca NIDO  
**EL AGUILA DE ORO**  
PUJOL HNOS.  
TELEFONO 3333

## La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

AXV.—*Fraasco del protestantismo en la América Latina*

Lo dicho ya acerca de México aplícase literalmente a toda la América Latina, cuyos misioneros evangélicos están embargados por el mismo desaliento que los del Anáhuac: Quéjase un Reverendo Bell, ministro episcopaliano en Fond du Lac, de que los 8,828 comunicantes que tenía su secta en la América Latina, le costaban anualmente 25 dólares por cabeza, y sólo \$ 1.40 cada uno de los comunicantes de la diócesis episcopal de Fond du Lac. Añadía: «En los cinco años de 1910 a 1915, con un millón de dólares, obtuvimos en toda la América Latina 720 conversiones, costándonos cada una de éstas \$ 1,316». A este precio, ¿cuánto costaría convertir los 90 millones de latino-americanos? ¿y cuánto habrían gastado los pobres apóstoles si, para convertir al mundo, hubieran tenido que comprar a precio de oro (*Suplemento a Veg.* 25 dic. 1921) almas que Cristo compró con su preciosísima sangre?

Otro Reverendo, nn tal R. E. Speer presidente del Congreso Protestante de Panamá en 1916, aseveró que en la América Latina hay 1,536 misioneros evangélicos que tienen a su cargo 41,307 prosélitos, o sea, un misionero por cada 59. En el Ecuador hay 24 por cada 61 adeptos, o sea 2 misioneros por cada 5 adeptos, y casi lo mismo en Venezuela, Paraguay y Perú. Un episcopaliano establecido en Sudamérica escribía al *Living Church*, septiembre de 1915, que ni aun a sus compatriotas ingleses podía atraer. En una colonia de 300, apenas logra reunir 30 en su Iglesia: 10 por 100. Y luego exclama enternecida y lacrimosa la *Missionary News*: «Nuestros hermanos, allá en la América Latina, se están muriendo de tanto trabajar: ¡los pobrecitos! solicitaba dinero, dinero y más dinero, tras de haberse despilfarrado en aquellas misiones más de 10 millones en sólo 5 años, de 1910 a 1914. Todo eso, dice apesadado el Rev. Speer, «es lamentablemente insuficiente.»

## MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS  
Unicos distribuidores

**BOTICA VARGAS**

APARTADO 716

TELEFONO 2812

## VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

## FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

## Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

## Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4153.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

## A mí madre

*El tiempo, en su carrera misteriosa,  
podrá borrar las letras de tu fosa  
y oscurecer la luz de una ilusión,  
mas no podrá jamás, madre querida,  
cerrar los crueles bordes de mi herida  
ni consolar mi triste corazón.*

*Cada día que paso en desconsuelo,  
desde aquel en que diérate mi adiós,  
nos va acercando en la región del cielo,  
nos va fundiendo en el seno de Dios.*

Anita Salazar R.

San José 10 de Noviembre 1929.

# Palabra Divina

Domingo XXV después de Pentecostés



(Evang.) Mat. 13, 24-30) En aquel tiempo propuso Jesús al pueblo otra parábola diciendo: «El reino de los cielos es semejante a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Pero al tiempo de dormir los hombres, vino cierto enemigo suyo, y sembró zizaña en medio del trigo y se fué. Estando ya el trigo en hierba, y apuntando la espiga, descubrióse asimismo la zizaña. Entonces los criados del padre de familias acudieron a él y le dijeron: «Señor, ¿no sembraste buena simiente en tu campo? Pues ¿cómo tiene zizaña?» Respondióles: «Algún enemigo mío la habrá sembrado.» Replicaron los criados: «¿Quieres que vallamos a segarla?» A lo que respondió: «No, porque no suceda que arrancando la zizaña, arranquéis juntamente con ella el trigo. Dejad crecer uno y otro hasta la siega, yo diré a los segadores: Coged primero la zizaña y haced gavillas de ella para el fuego, y meted después el trigo en mi granero.»

### REFLEXION

Para que la palabra de Dios fructifique en nuestros corazones, cual la semilla que cayó en tierra buena, es preciso escucharla con buenas disposiciones, con un corazón purificado al menos por la contrición interior, porque el espíritu de verdad no penetra en un alma manchada por el pecado; de los que la oyen sin respeto y sin atención, o llevados en la curiosidad, y tal vez del deseo de juzgar al predicador, pudiéramos decir que han llegado a la triste condición de aquellos que, teniendo oídos, no oyen. En el orador sagrado hemos de ver al enviado de Dios, guardándonos de censurarlo y despreciarlo, porque ese desprecio alcanza al mismo Dios, que ha dicho: «El que a vosotros desprecia, e mí me desprecia.» Aun cuando la conducta del predicador fuese algún tanto censurable, la función que él ejerce y la palabra de Dios que propone, son en todo caso dignas de estimación y de respeto. La palabra de Dios es una semilla divina que como, sea bien recibida, producirá los más preciosos frutos; en un campo, lo que más importa no es el sembrador, sino la calidad de la tierra en que se arroja la simiente.

Guardémonos de aplicar a los demás lo que se oye en los sermones; atienda cada uno a sí propio y el que esté exento de los vici soy pecados que el predicador reprende, dé gracias al Señor y librese de despreciar por esto a los que no puedan decir otro tanto; antes bien, ruegue por su conversión y porque a él le preserve de caer algún día. Durante la predicación evitese la conversación y toda clase de distracciones porque se nos ha de exigir estrecha cuenta de las palabras que por nuestra negligencia se perdieron. «Los que son de Dios—dice San Juan—escuchan con buena voluntad y atentamente sus palabras.»

## A NUESTROS AGENTES

Teniendo la Administración de este diario informes de que el periódico últimamente se ha recibido en provincias con mucha irregularidad y a fin de sentar las correspondientes responsabilidades en lo futuro, rogamos a nuestros agentes comunicarnos sin demora cualquier omisión o atraso que observaren en la llegada del diario.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

### “FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

### SOLEBA Y MOLINA

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

# Santoral

Domingo 10.—Santos Andrés Avelino, presb. confesor; protector admirable contra los ataques de apoplejía. Santas Ninfa y Florencia.

## SAN ANDRES AVELINO, CONFESOR

Nació en Castro Novo (Nápoles), año de 1521. En el bautismo recibió el nombre de Lanceloto, que trocó por el de Andrés al ingresar a la Orden de los Teatinos. Estudió el derecho civil, y después de graduarse de doctor en la misma facultad recibió las sagradas órdenes. Defendiendo a un sacerdote, dijo una mentira en la vehemencia de su discurso, y, reflexionando en ella, hizo a su cuerpo víctima de las más asombrosas penitencias. A los treinta y seis años de edad, y en el de 1556, entró en la religión de San Cayetano y casa de San Pablo de Nápoles. Padeció graves enfermedades, y sabiendo la hora de su muerte, aunque débil, salió de su aposento a celebrar el santo sacrificio de la Misa. Llegó con sumo trabajo al altar de San José, y al comenzar el introito le dió un accidente apoplético que le hizo caer en los brazos del que le ayudaba, falleciendo el día 10 de noviembre de 1068. Fué canonizado por Urbano VIII, a solicitud de los reyes Felipe III de España y Luis XIII de Francia, año de 1712.

## Condolencia a Guatemala

El Gobierno y la Cruz Roja, por medio de atentos cablegramas han expresado al gobierno y pueblo de Guatemala el pesar que hemos sentido con motivo de la gran catástrofe del Volcán Santa María, cuyos detalles son cada día más horripilantes y tetricos. Aquí se organizarán algunos socorros.

## Personales

Regresó de Limón el Secretario de Seguridad Pública. —En breve contraerá matrimonio la Srita. Lily Rohrmoser, distinguido elemento social. —En la semana siguiente llegará al país don Jorge Ortiz procedente de Bélgica.

## Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Anuncie en este diario

Suscríbase a este diario

# Satisface siempre a su clientela Jabón PALMERA

(El mejor para lavar la ropa)

La magnífica aceptación que ha tenido en todo el país nuestro Jabón PALMERA, es debido a su pureza y a la excelente calidad de los ingredientes que lo componen.

Use siempre Jabón PALMERA, pero al comprarlo vea que esté envuelta y marcado en los cuatro lados.

Pídalo en todos los establecimientos y guarde las envolturas.

Regalamos preciosos y útiles objetos

INDUSTRIAL SOAP Co.

## Del momento político

### Candidaturas Oficiales

Empieza a reinar ya la intranquilidad política; la zozobra ambula ya en los corazones de los ciudadanos que se aprestan para renovar la mitad del Congreso. Sombra o realidad pero es lo cierto que a un alto dignatario del Gobierno se le acusa ante la Representación Nacional por hechos políticos cometidos en Puntarenas, que violan la neutralidad que el Estado debe tener en estas cuestiones.

Acusaciones menudas no faltan todos los días, y ya sorprende día a día La Gaceta con muy seguidos y casuales cambios de Agentes de Policía y Jefes Políticos.

Y la caída de Gobernadores y las permutas de los mismos, no se hacen esperar.

¿Se prepara el Gobierno acaso para llevar a cabo una campaña para tener un Congreso de amigos y paniaguados?

No lo creemos. Muchas son ya las canas y los prestigios morales del Sr. Presidente, quien ya sólo tiene ante sí el más allá de la vida, para que fuera a baldonar su pasado.

No. — El presidente ha de ejercer justicia y equidad.

Y si ha habido una ligera crisis de gabinete, habrá de seguir otra.

Una ola de oposición muy fuerte se levanta en todos los

corazones ciudadanos y con prudencia y honorabilidad debe de tenerle don Cleto.

Acaso será mejor alejar a sus deudos y amigos de los puestos de responsabilidad que caer en un mar borrascoso, preñado de peligros.

La hora es de hambre y dolor para el país por la escasez de trabajo y de oro.

Y pueblo hambriento es pueblo peligroso.

Aléjese el Gobierno de los juegos malabares de la política, que la suya sólo debe ser la mejor de las finanzas, el levantamiento de esta moral tan decaída, y la terminación de las obras de Fomento.

El pueblo vigila al Gobierno: aguardamos equidad para las votaciones de febrero.

Pero si ha de haber farsa no iremos a las urnas, y que luego sea el Estado y sus hombres de cultura en el Gobierno, los que reciban las consecuencias.

Con aureola entró el Gobierno actual, y con aureola debe salir, si es justo, si procede con honradez política.

O hay elecciones libres, o que no se verifiquen.

El camino ancho sabrá escogerlo don Cleto.

El angosto, es el de la encrucijada y cuidado con él.

VIDEX

## Miscelánea

Viene de la primera pág.

evitar comentarios de gentes preocupadas, que, la política partidista, no tendrá la más leve ingerencia en dicha Semana Social: en primer lugar, porque los Estatutos de la Liga de Acción Social Católica, prohíben en dicha Liga y en sus actividades, toda manifestación o trabajo de partidismo político militante, por brillantes que sean sus ideales.

La Liga trabaja por el bien social, y hace a un lado los asuntos de partidismos políticos que son transitorios; mientras que la Liga, debe durar siempre.

Además las «*Semanas Sociales*», tales como las aconseja la Iglesia Católica por su Episcopado y que han merecido la aprobación de los Pontífices Romanos, no pueden inmiscuirse en asuntos de política partidista palpitante.

*El Protestantismo de capa caída*

Después de cientos de miles gastados en San José en poco tiempo en la construcción de edificios, capillas, hospital, escuelas y pago bien remunerado de pastores y pastoras, hay que decir que la herejía va ya de capa caída. por más que quisiera evitarlo: los incautos que han renegado de su religión, nunca por convicción, sino por interés de una protección raquítica, van reconociendo su error y volviendo al redil de la Iglesia Católica, que abandonaron.

Los herejes han procedido muy inconsultamente, y, por eso, van al fracaso. Nunca la compra de conciencias, será buen expediente para lograr adeptos de una creencia religiosa: porque, será siempre humillante para el comprador y para el comprado, eso de subastar un criterio personal, especialmente el religioso, que es el más hondo, por un puñado de monedas. La historia de Judas y de los sacerdotes judíos que compraron su fidelidad por treinta monedas, será eternamente odiosa; y odiosos se harán siempre todos los Judas y todos los mercaderes de las convicciones de un hombre.

Sucede con frecuencia que estos herejes socorren a alguna persona pobre, a trueque de que concurra, después, a sus prédicas heréticas y bravatas contra la Iglesia Católica: les dan durante un tiempo víveres, pago de casa y hasta ropa. Luego que los han hecho renegar de su fe, los abandonan, no les dan más socorro; y, entonces, comprenden los renegados que, ello, no fue sino ex-

## Programa

De las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en la terraza del Parque ESPAÑA.

MISA

Himeneo. Gran Marcha Nupcial. Allier.

Marcha Turca. Mozart.

CONCIERTO

1º El Triunfo de la Vieja Gloria. Marcha. Pryor.

2º. Flores de Bretaña, Ober-tura. Balay.

3º. Mar y Cielo. Vals de Concierto. Domingo Santos.

4º. La Traviata. Fantasía sobre la ópera. Verdi.

5º. El Triunfador, Fox Trot. A. Prado.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

10 11 1929.

plotación de su conciencia, y abominan de la herejía; y la mayor parte se quedan sin ninguna religión: por donde la herejía no les ha hecho ningún beneficio, sino antes bien, les ha causado un perjuicio inmenso, metiéndolos en la duda religiosa y en el desprecio de lo sobrenatural, por la farsa y las calumnias de los pastores del mal.

Otros buscan compungidos su antigua fe, detestando mil veces a quienes tan tristemente los engañaron.

Y estas no son invenciones sino casos prácticos.

Con razón decía un político muy distinguido norteamericano que, estos herejes, con sus campañas en Hispano-América, hacen un gravísimo daño a estos países y causan enorme perjuicio a la estimación que necesita captarse la gran Nación del Norte de estos países débiles y pequeños.

¿Por qué no cantan, los herejes, en sus capillas, hasta desgañitarse, y se dejan de hacer propaganda entre las gentes sencillas y creyentes en una Religión mejor mil veces que la suya, porque es la única verdadera?

Nadie los incomodaría ni se ocuparía de ellos, si tranquilos leyesen su Biblia y cantasen sus himnos en sus recintos religiosos, sin meterse a introducir la zizaña entre los nativos.

Esa es labor criminal.

Pero todo se explica bien: Los pastores que abundan en los países protestantes, en los cuales quien quiere puede ser pastor. no tienen allá, ni capilla ni sueldo: precisa venir con millares de dollars a estas naciones, para construir, como un soplo, edificios valiosísimos, y seguir después ganando la pitanza fácil y abundosa.

FILAX

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende...

## Funeral en sufragio del P. Roldán

Escasú, 9.

A Correo Nacional

El Lunes 11, a las siete horas, dedicará el Señor Cura en nombre de la Parroquia, un funeral solemne por el alma del Padre Roldán, distinguido hijo de Escasú y de la gloriosa Compañía de Jesús.

Corresponsal

## De todo un poco

Don Asdrúbal Villalobos poeta y diputado, se queja de las maestras. En cambio habrá que quejarse de la irregularidad que hizo Urbina el reeleccionista al dirigirse a las barras violando el Reglamento del Congreso. A este buen señor es quien Dobles Segreda le debe su caída.

El temporal del Guanacaste se trasladó al valle Central; llevamos tres días de intensas lluvias que han inundado algunas partes de la capital.

A estas horas la Compañía Simons no ha entregado los famosos planos del puente de Torres. Parece mentira que ingenieros americanos sean más lerdos que los criollos.

A los Caballeros Marianos

Se les encarece asistir a la asamblea que se verificará mañana lunes, a las 7 y cuarto en el salón de actos del Seminario, con motivo del onomástico del muy Reverendo Padre Director.

## SE GRATIFICARA

A quien entregue un reloj de platino con leontina, piedras azules, dije figura cerdito y marca Watchan, perdido por el barrio de La Dolorosa.

Informes en esta Oficina.

## Adios, Callos!

### Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua. "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

**Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York**

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

## ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrada.

**"Parasitoides Zúñiga"**

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA